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ILUSTRE MUNICIPALIDAD 

           T O L T E N 

 

   REUNION ORDINARIA N° 125 / 2016.- 

      

  En Nueva Toltén a 25 días de Abril   del año 2016, en la sala de 

sesiones de la Municipalidad  se reúne el Concejo Municipal, presidido por el 

Sr. Alcalde de la Comuna de Toltén Don Guillermo Martínez Soto,  con la 

asistencia de los (as) siguientes Sres. (as) Concejales (as). 

 

SR. RUBEN RAMOS QUEZADA 

SR.   SIGISFREDO PARDO MUÑOZ 

SR.   NELSON CASTRO TRECANAO 

SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS 

SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

SRA. JUANA BELTRAN RIQUELME 

 

Punto N° 01 de la Tabla : 

           Siendo las 15:00 hrs. el Sr. Alcalde, en  nombre de Dios y de la Patria 

da por iniciada la reunión en presencia  de la totalidad de los Sres. Concejales, 

consultando a los presentes por la aprobación u observaciones al acta de la 

reunión anterior, la que es aprobada sin observaciones. 

 

Punto N° 02 de la Tabla: Solicita Subvención Comunidad Pedro Ñancuan y 

Juan Lemul. 
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             El Sr. Secretario Municipal da lectura a solicitud de la Comunidad 

Pedro Ñancuan Curihuinca,  por un monto de $  168.893 con la finalidad de 

adquirir  materiales eléctricos para empalme de la Sede de esa Comunidad. 

 

               El Sr. Alcalde argumenta que se hizo un proyecto eléctrico, por lo 

cual se está colaborando con la mano de obra y algunos materiales. Sin 

embargo,  no les alcanzaría  para realizar la instalación Eléctrica.  

 

          Consultados los Sres. Concejales, aprueban en forma unánime entregar 

una subvención de $ 170.000 a esta Comunidad, la que debe ser rendida, en 

forma documentada al Municipio .  

 

Punto N° 03 de la Tabla : Solicita Subvención Comunidad Juan Lemul. 

 

              Igualmente se da lectura a solicitud, por parte  el Sr. Secretario 

Municipal. Su petición consiste  en adquirir artículos de escritorio,  mesa, 

sillas, pizarra, salamandra, ventilador, baño completo para complementar un 

conteiner.- 

 

             El Sr. Alcalde explica a la asamblea que esta Comunidad a través del 

programa Chile Indígena, adquirió  un Conteiner,  la idea es implementarlo.  

      La asamblea acuerda que se hagan llegar sus prioridades y se deje 

pendiente para la próxima reunión, el Sr. Alcalde sugiere que se entregue un 

monto de $ 500.000, para que adquieran lo más  necesario. 

 

 

Punto N°4 de la Tabla: Informe Trimestral del Juzgado de Policía Local. 
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      Se da a conocer  los movimientos ingresados  en los meses de Enero, 

Febrero y Marzo en el Juzgado de Policía Local, con  232 causas ingresadas 

en el trimestre, falladas 226. 

 

Punto N° 5 de la Tabla: Modificación presupuestaria Dpto. Salud. 

 

1.- Aumento de Ingresos                                                       M$               M$ 

     05.03  de otras entidades públicas                                    8.323 

    10.03   Vehículos                                                              14.595 

                                                                                              22.918 

2.- Disminución de Gastos 

       35.                                                                                   1.082 

                                                                                                1.082            

3.- Aumento  de Gastos 

     29.04                                                                                                     24.000   

                                                                                               24.000         24.000                                                

 

                El Jefe de Departamento de Salud Municipal, presenta la 

modificación presupuestaria, con el objetivo de realizar compra de un 

vehículo para realizar el traslado de las rondas médicas, cuyo monto 

corresponde a la venta de  vehículos  durante el año anterior en remate público 

y mas el aumento de ingresos  de parte de otras entidades públicas, una 

disminución de saldo inicial de caja, seria el complemento   por un monto de 

M$ 24 millones de pesos.  

 

                 Don Marcelo señala que cuentan con cotizaciones de vehículos 

Furgones  un Mercedes Benz y otro  Marca Huyndai, ambos por Mercado 
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Publico, con capacidad de ocho más uno y con capacidad, para los materiales 

de la ronda.   

                  Los Sres. Concejales aprueban efectuar esta modificación al 

Presupuesto de Salud Municipal. 

 

                  El Sr. Concejal Don Nelson Castro solicita un informe con los 

ingresos percibidos por el Comité de Bienestar del Departamento de Salud 

durante los años 2014 - 2015.- 

 

Punto N° 6 de la Tabla: 

VARIOS:   El Sr. Alcalde  Don Guillermo Martínez, invita a los Sres. 

Concejales a participar de entrega de Mochilas a alumnos del sector Los Pinos 

de parte de  la empresa Frontel, la que hará en el día de hoy al mediodía, fecha 

y hora puesta por Frontel en el día anterior a esta reunión. 

                   Por otra parte  el Sr. Alcalde da  lectura a invitación de parte de la 

Mesa Territorial Lof Mapu Pocoyan,  Mesa consulta  Lafquenche y Comisión 

proyecto Puente Pocoyan-Teodoro Schmidth para el día 02 de Mayo a las 

16:00 Hrs. en la Escuela de Pocoyan.  Comenta que la idea es que se  haga 

gestiones para el Puente de Pocoyán, en el sector de Pocoyan y no en otros 

sectores que se tienen en carpeta por parte del MOP. 

                       Por otra parte plantea la posibilidad que se haga una pasarela en 

Nigue, para dar solución a la conectividad, para personas y motos. Con 

recursos del Municipio. 

 

               Seguidamente el Sr. Alcalde invita a los Sres. Concejales a la cuenta 

Pública fijada para el día Viernes 29 de Abril a las 12:00 hrs. en la Casa de la 

Cultura.  También informa que para el día Viernes a las 19:30 hrs. en el 

gimnasio de Queule se realizará una presentación Folklórica  por una  
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agrupación cultural  de Rapanui  Mana Macht. Al mismo tiempo indica que se 

está viendo la posibilidad de realizar una presentación de un Ballet Mexicano 

el día 05 de Mayo  a las 19:30 hrs.  en Villa Los Boldos.  

 

             El Sr. Concejal Ramos recuerda al Sr. Alcalde  que el Viernes 29  a la 

13:30 hrs.  fueron convocados a  una Reunión con el  Director de Serviu y 

representantes de los Comités de Vivienda. 

           El Sr. Alcalde invita a los Sres. Concejales a asistir a esta reunión 

después de la Cuenta pública, a la que son convocados, no como 

organizadores.  

            Por otra parte  el Ramos consulta por solicitud de la Sra. Alejandra 

Flores Fierro  que solicito ayuda social. El Sr. Alcalde señala que la solicitud 

fue derivada al Dpto. Social a la Sra. Marlis Bravo.  

 

             El Sr. Concejal Hernán Machuca consulta si llego invitación del 

SENCE para participar en entrega de Bonos de Pescadores el día 28 de Abril.   

A su vez el Sr. Alcalde informa que también para ese día se realizar una 

atención que se denomina "Gobierno Presente"  en el Muelle en Caleta Queule 

a partir de las 10:00 hrs. alrededor de 25 Servicios Públicos.  Invita a los Sres. 

Concejales.  

 

                  Finalmente el Sr. Concejal Ramos señala que Frontel  realizará 

visita a casa del Sr. Manque en el sector de Pocoyan Alto para instalar Poste 

que se encuentra en el Municipio como también una protección de medidor de 

la Sra. Nélida Manque . 

 

                        El Sr. Concejal Don Sigisfredo Pardo se refiere a camino La 

Barra -Puerto Boldos que se encuentra en muy malas condiciones.  Hace 
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mención al enrocado que se está haciendo en Nigue el que está quedando en 

muy buenas condiciones, pero  producto de esto el camino se encuentra 

intransitable, qu si bien es responsabilidad de Vialidad.  

 

                             El Sr. Alcalde corrobora que le corresponde a Vialidad, 

confirmando que producto del material que se está trasladando (rocas) y con 

las lluvias se ha deteriorado el camino de acceso al sector. También informa 

que se envió oficio a Vialidad . Al mismo tiempo señala que la empresa que 

está trabajando en el lugar se habría comprometido hacer un perfilado y 

recargar este camino.  En relación a lo planteado da a conocer que Don 

Rodrigo Holzapfel sostendrá una conversación con el representante de la 

empresa Sr. Urrutia, para señalar los puntos que se deben mejorar ( recargar y 

reperfilar).  

 

                    El Sr. Concejal Sigisfredo Pardo solicita mejorar las luminarias de 

Villa los Boldos, que según él no tienen suficiente potencia de iluminación 

probablemente por el tiempo de trabajo que tienen , como también dotar de 

ampolletas a la Plaza que en estos momentos está a oscuras o revisar su 

instalación si es otra la falla. También solicita colocar ripio en entrada y salida 

de los Puente de Villa Los Boldos. El Sr. Alcalde da conocer que solicitó una 

entrevista a con el Director Regional de Vialidad, si bien no recuerda la fecha, 

sería bueno que pudieran participar los Sres. Concejales. 

 

                   El Sr. Concejal  Nelson Castro, reitera petición reparar el 

pavimento  de la calle frente al Dpto. Salud,  y en calle Washington frente a la 

casa de la  Sra. Ingrid Rivera, calle que fue deteriorada por trabajos realizados 

por la empresa Aguas Araucanía.  
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                         El Sr. Alcalde señala que mejorar las calles dentro del Pueblo 

le  corresponde a Serviu, de todos modos se está gestionando pero aun no se 

ha tenido respuesta, de lo contrario el Municipio deberá buscar la solución, 

esto ya se cuantifico y tiene un costo de más o menos M$ 3.000, todos los 

puntos que se tienen censados desde el Municipio. 

 

                       El Sr. Concejal Hernán Machuca Solicita reparar garita en 

Comunidad Pascual Ignacio Ñancufil  en el sector de Puralaco.  

                     El Sr. Alcalde señala que la garita esta lista y se espera instalar 

en la presente semana.   

                      El Sr. Concejal Hernán Machuca expone, a petición de vecina de 

NUEVA Toltén, sobre ruidos molestos provocados por los buses  en la 

madrugada ( 05 AM), solicita que se dé respuesta del Concejo Municipal,  y 

camiones  que pasan con gran carga, que precisamente han deteriorado el 

pavimento.  Solicita ponerse de acuerdo y que se revise la Ordenanza 

Municipal. 

 

                   El Sr. Alcalde propone reunirse la próxima semana para dar una 

solución a la propuesto. Solicita  convocar a  la  Comisión de Infraestructura, 

en conjunto con la Srta. Pamela Manque para comenzar a trabajar. Señala que 

sería importante que sea conversado con el dueño de los Buses para dar una 

solución.    

 

          La Sra. Gloria como Presidenta de la Comisión  propone reunirse el día  

el día Miércoles 04 de Mayo  a las 14:30 hrs.  
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            El Sr. Alcalde a su vez comunica que el día Miércoles 04 de Mayo a 

las 16:00 hrs. se realizara una actividad por el Programa Senda. Para dar inicio 

al Programa año 2016. 

 

                 La Gloria consulta por subvención para la Iglesia Dios es Amor de 

Pocoyàn.  El Sr. Alcalde solicita que se clarifique el nombre, debido a  que ha 

derivado algunas solicitudes a finanzas para que se dé el visto bueno. A su vez 

indica que si son monto pequeños puede ser integrada en la próxima reunión. 

 

                    Posteriormente la Sra. Gloria consulta si se visito al Sr. Curiman, 

adulto mayor que se encuentra postrado y vive  en Pocoyàn. Solicita que se 

repare el pozo. 

 

                  El Sr. Alcalde señala que se visito pero  no se ha dado solución al 

pozo, ya que se necesitan tubos y máquina. 

 

                Por otra parte la Sra. Gloria consulta si la sede de Villa Los Boldos  

será incluida en algún proyecto FRIL u otro.  Agrega que la idea es que se 

postule al mejoramiento de la  cocina;  como también  indica que es muy  

importante que sanidad otorgue una resolución sanitaria para que pueda 

funcionar la cocina, debido a que se ocupa para hacer otro tipo de actividades 

con emprendedores. Señala que se considerar dos salas  pequeñas para adultos 

mayores  y un espacio para Biblioteca. Señala que se está postulando a un 

proyecto de implementación Fondo Presidente de La República para renovar 

parte del mobiliario. También consulta si se tiene proyectada la segunda etapa 

de la Plaza de Villa los Boldos. 
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                     El Sr. Alcalde  responde que le pedirá a Don Alfredo Fonseca 

visite el lugar y se haga una proyección de lo que se pretende hacer, para lo 

cual se compromete en avisar tanto a la Sra. Gloria como a Don Sigisfredo 

Pardo y se comuniquen a  otras organizaciones que funcionan en ese lugar.  

 

               La Sra. Gloria solicita dos camionadas de ripio para la Sra. Eliana 

Sanzana, para camino vecinal, ella es del sector Huachipato Alto.  A su vez 

recuerda que no se deje de lado el camino del Arrayan, para reparación de 

este. 

                 El Sr. Alcalde señala que se debe esperar, ya que las maquinarias se 

encuentran  en los proyectos FRIL y en Queule. Por lo tanto indica que se está 

trabajando solo con un camión lo que hace que la entrega de áridos sea más 

lenta. Con respecto a esto solicita la autorización para realizar firma de 

Contrato por trato directo con la Empresa que se adjudique este Trabajo, ya 

que se han hecho las dos instancias anteriores que permiten realizar este trato. 

Los Sres. Concejales expresan que no existiendo impedimento legal autorizan 

esta firma vía trato directo. 

 

                 Don Álvaro Figueroa comunica a la asamblea que se encuentran 

abiertas las postulaciones a los proyecto de Cultura, Deporte y Seguridad 

ciudadana. Solicita a los Sres. Concejales que se informe a las organizaciones 

para que se acerquen al Municipio para que se les pueda colaborar. Aclara que 

este año  es solo un concurso no es igual que el año anterior que habían dos 

fondos.  El Sr. Figueroa a su vez solicita que se hable con los Consejeros 

Regionales para que se apoye al Municipio en que se otorgue uno de cada uno 

( Deporte- Cultura- Seguridad Ciudadana), no como el año anterior que iban 

juntos y solo se entrego uno.  Reitera que se refiere al área Municipal, ya que 
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los privados lo ve cada Concejal con quien le solicite apoyo para el Consejo 

Regional. 

                  El Sr. Concejal Ramos plantea  que sería importante retomar  a 

través de proyecto de cultura, el mejoramiento del cementerio de Toltèn Viejo, 

o el Puente colgado en Puerto Boldos.   

                  Don Álvaro Figueroa, responde que dentro de los proyectos que se 

aprobaron se encuentra incorporado el Plan de Desarrollo de la Comuna 

aprobado por el Concejo en Plan  de  patrimonio cultural.  Además comunica 

que  en una fecha por confirmar vendrá  a la Comuna  el encargado de 

Patrimonio del Concejo de la Cultura, donde se reunirá con el Concejo 

Municipal y con la Secplan.  Ya que los proyecto de patrimonio involucran a 

la Secretaria de Planificación, debido a que se trabaja en recuperación de obra. 

En cuanto a lo del Puente este no se encuentra enrolado , porqué se construyo 

con  fondos particulares, aun cuando es un tema a tratar con el encargado de 

patrimonio cultural. 

 

                  La Sra. Juana Beltrán,  solicita se remarque el paso de cebra frente 

a Escuela Rayen Lafquen, expresa el Sr. Alcalde que esto se hará a 

continuación de terminado los trabajos de pintura de calles que se está 

haciendo en Nueva Toltén,. Como también solicita que se instalen  los 

basureros.  

                 El Sr. Concejal Hernán Machuca, propone que se instale donde deja 

la Basura el Restaurant Nuria,  otro frente a Don Chato  y abajo frente donde 

Don Tito Mardones. La Sra. Juana da a conocer que la gente deja las bolsas 

colgadas en el cerco del Comité de Agua. Expresa el Sr. Alcalde que se 

llevarán a la brevedad. 

                        La Concejala Sra. Juana Beltrán, reitera la petición de 

mantención de alumbrado Público y  sobre todo la ejecución del Proyecto de 
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veredas para el sector alto. Expresa el Sr. Alcalde que esto se verá en el mes 

de Mayo. El Concejal Sr. Machuca expresa que se debiera contemplar donde 

terminará las huellas. instalar una Barrea de contención a esta para ayudar a 

los vehículos en su frenado. 

                     La Concejal Sra. Juana Beltrán consulta por la corta de un Pino 

que reviste peligro para la casa de Don Honorindo Celedon, expresa el Sr. 

Alcalde es que no es que no se quieran las cosas sino que todas la maquinarias 

están trabajando en un una u otra cosa, más ahora que se sumo lo de las 

Sardinas. 

                   Consulta por Oficio que se iba a enviar a la Intendencia 

solicitando una reunión con los encargados de Agua Potable, expresa el Sr. 

Alcalde que se envío el día anterior a la presente reunión.  

                  Expresa que la Sra. Sandra González, se entrevistó con ella quien 

le manifestó que tenía un kiosco al interior del Liceo, para mantener su 

familia, lo que no fue posible este año por Disposición de la Dirección del 

Establecimiento, aún cuando ella había adecuado las ventas a productos 

saludables. 

                 Solicita ver el caso de Don José Miguel Imihuala, a quién le fue 

recepcionada la vivienda y lo hicieron firmar, sin tener esta;Agua, Cocina, 

Energía Eléctrica; Consultando como se puede recepcionar sino cumple con 

todas las especificaciones Técnicas, lo se hizo con la anuencia de la parte 

técnica del Municipio, agrega que encarecidamente pide ver esta situación, ya 

que un  representante del Empresa Constructora le hizo ver su molestia hacia 

ella por haber reclamado frente a esta negligencia. El Sr. Alcalde le solicita 

que este reclamo se haga llegar  un escrito al Municipio por parte de la 

persona afectada, ya que junta a otras faltas se harán  llegar por escrito al 

Serviu. 
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      Por último la Concejal Sra. Juana Beltrán, da a conocer que asistió a la 

reunión de Seguridad Ciudadana en la Ciudad de Pitrufquén, donde se informo 

todo el trabajo que se está realizando y lo que viene; como el Séptimo 

encuentro de Juntas de Seguridad, que se realizará en Gorbea. Dando a 

conocer que se les solicitó que cuando los Municipios formen una Junta de 

Vigilancia, antes de hacerlo tomen contacto con ellos, para revisar los 

antecedentes de quienes las conformaran, da conocer que se formó la Nueva 

Directiva de las Juntas de Vigilancia. 

                  Próxima reunión día 29 de Abril en la casa de la Cultura, para 

entregar la cuenta Pública. 

                 Se levanta la sesión siendo las 12;30 Hrs. 

 

 

 

SR. RUBEN RAMOS QUEZADA        SR. SIGISFREDO PARDO MUÑOZ 

              C O N C E J A L                                    C O N C E J A L 

 

 

 

 

SR. NELSON CASTRO TRECANA 

            C O N C E J A L                    SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS 

                                                                         C O N C E J A L 

SR. RIGOBERTO NEGRONB SANTANDE 

     SECRETARIO MUNICIPAL           

                                                           SR. GUILLERMO SOTO MARTINEZ 

                                                                              A L C A L D E 

 



 

 
13 

             

 

 


